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用用一一场场胜胜利利，，
让让你你不不那那么么““寂寂寞寞””
今晚迎战领头羊，高速男篮期待鸡年主场开门红

本报记者 刘伟

给“寂寞”点热闹

毫无疑问，鲁沪之战，小丁
同弗雷戴特的斗法，将是比赛
最大的看点。

联赛33轮战罢，在CBA个
人数据统计榜上，弗雷戴特以
场均36 . 4分高居首位，同时

“寂寞大神”还能以一米八八的
身高，场均抢下8 . 1个篮板，个
人能力十分突出。在本土球员
没有大幅调整的情况下，上海
能够在本赛季实现脱胎换骨，
坐稳常规赛头把交椅，弗雷戴
特居功至伟。

在网络论坛当中，不少网
友早就开始关注这场比赛，还
给主帅凯撒建言献策。有网友
表示，凯撒限制“寂寞大神”的
策略，可以学习一下广东队主
帅杜锋，在后卫线用车轮战以
及频繁的身体接触消耗弗雷戴
特，毕竟现在球队后场防守尖

头睢冉手腕有伤，单防有些吃
力。

丁彦雨航这个赛季的成长
速度令人刮目相看。目前，小丁
以场均25 . 4分坐稳了本土得
分王的宝座。小丁同弗雷戴特
两位得分狂人相遇，对飙的场
面不容错过。

上一场比赛，小丁因为身
体不适缺席了同辽篮一战。经
确认，小丁缺阵的原因并非腹
泻，而是感冒导致的发烧。俱乐
部方面透露，经治疗，小丁赶上
主场同上海一战问题不大。

给“神奇”添把柴

高速男篮同上海的首回合
交锋，球队苦战一个加时后，两
分惜败。尽管遗憾输球，但那场
比赛却是高速男篮本赛季打出
的少有的高水平比赛之一，尤
其是常规时间最后，睢冉半道
杀出，神奇地完成了小丁罚球
不中后的那次补篮，更是给人
留下了深刻的印象。

目前，在积分榜上，上海以
27胜6负贵为联赛领头羊，季后
赛早已无忧，而高速男篮还在
为一个季后赛席位倾力一搏，
同上海在实力上有一定的差
距。不过，要是能够将首次交锋
的神奇表现延续，将领头羊拉
下马，也不是没有可能。

战绩显示，本赛季上海在
主场保持全胜，所输的六场球
全部拜客场所赐，他们不善于
打客场。借助主场之利的高速
男篮，完全有希望在对手身上
拿到一场胜利。

不过，需要注意的是，目前
联赛头名之争日渐白热化。从
上海到排名第五的广东，都有
希望最后时刻问鼎常规赛。从
赛程和势头来看，上海男篮被
新疆、辽篮、广厦反超的可能很
大，为了锁定联赛冠军，上海不
会在季后赛席位到手后轻易

“放水”。
说到底，打铁还得自身硬，

高速男篮最需要的是在领头羊
面前拿出自己的真本事。

多年以后，2016-2017赛季的CBA常规赛，球迷可能会记住两个人，一个是“寂寞大神”弗雷戴
特——— 一个以一己之力，帮助上海男篮脱胎换骨的奇人；另外一位，则是强势崛起的本土新星丁彦雨
航，由他来终结阿联国内篮球第一人的地位，看上去已经指日可待。一中一洋，两位得分狂人相遇，将
会擦出怎样的火花？正月十四晚上的省体，高速男篮大战领头羊上海，你值得拥有。

商界和足球界两头下注

决决定定退退役役的的拉拉姆姆不不愁愁前前路路

拜仁慕尼黑主场1：0击败
沃尔夫斯堡的德国杯比赛之
后，拜仁慕尼黑队长拉姆确认
自己将在今夏退役，并且退役
之后暂时会休息一段时间，不
会进入拜仁慕尼黑的管理层
工作。虽然之前德媒早已报道
拉姆有可能在今夏退役，但退
役的消息来得如此突然、如此
迅速，还是让球迷和拜仁高层
一时不能接受。

33岁的拉姆本来还能继
续下去，然而考虑问题成熟的
拉姆对自己的决定坚定不移，
赛后拉姆冷静地接受了采访，
并解释了自己退役的原因。

“作为队长对我来说重要的是
在每堂训练课、每场比赛中都
拿出顶级的表现，我可以这样
到赛季末，但是下个赛季就不
可以了。”

一天之后，拉姆在个人主
页中进一步解释了退役的决
定：“像之前退出德国国家队
一样，我相信我的感觉。”拉姆
觉得自己的身体状况不能够
再坚持一个赛季，见好就收，
急流勇退，拉姆总是能够认清
局面并作出正确的决定。

不过从事后拜仁慕尼黑的
官方发言来看，拉姆在赛后就
公布退役是之前拜仁俱乐部没
有料到的。就在当天比赛结束
之后，拜仁慕尼黑主席赫内斯
还表示：“我并不能确认拉姆即
将退役。”但随后拉姆自己确认
了即将退役：“我将自己来确认
退役的决定。”

之前包括从国家队退役
在内，拉姆多次决定都重要而
有些意外，但是事后来看拉姆
的每一个决定都正确无比。拉
姆宣布退役也引起了德国足
坛的轰动。

拉姆表示，自己退役之后

暂时会休息一段时间，不会立
即接任拜仁的体育主管工作。
他是怎么想的呢？“退役之后
我还没有明确的计划，我会四
处看看、四处倾听，然后看看
未来的发展。我能够想象未来
在拜仁慕尼黑工作，毫无问
题，但是了解我的人也都知
道，我希望在这之前做好准
备。我希望退役之后利用一段
时间休息，冷静地做出思考。”
拉姆说。

字里行间，拉姆似乎还
没有未来的清晰打算，其实
他早已为退役之后做好了规
划，他现在已经入股五家企
业，并时常会参加这些企业
高层的会议。德国媒体《图片
报》分析，如果拉姆退役之后
离开足球圈的话，凭借最近
几年的商业经历，他完全可
以从商。毕竟前辈“金色轰炸
机”克林斯曼在执起教鞭前，
也在商业上打拼过一段时
间。另外拉姆和德国政界人
士的联系也颇为紧密。

退役后的拉姆选择很多，
可以进入球队高层，可以当老
板，甚至可以从政。或许拉姆
希望用退役后这段休息的时
间考虑是否要转行进入新的
职业，而转行后拉姆甚至可能
比球员时代更加成功。

如果拉姆回到足球圈，拜
仁慕尼黑和德国足协都愿意
邀请他任职。德国足协的技术
主管弗里克前不久刚刚辞职，
主席格林德尔向拉姆发出邀
请：“我很期待拉姆在德国足
协任职。”拜仁的体育主管职
位同样在萨默尔辞职之后一
直空缺，但拉姆所希望的是能
够实践自己的想法，与高层平
等地交流，他希望直接进入拜
仁慕尼黑的董事会。（综文）

““美美国国春春晚晚””微微博博直直播播
中中国国球球迷迷最最爱爱看看LLaaddyy GGaaggaa

美国当地时间2月5日，一
年一度被誉为“美国春晚”的
超级碗比赛于休斯敦NRG体
育场上演。作为美国职业橄榄
球大联盟(NFL)的战略合作伙
伴，微博首次直播了这一重磅
赛事。四小时比赛期间，直播
共吸引了307万人次观看，开
赛90分钟内直播的播放量就
超过百万，受微博用户欢迎程
度已经达到国内主流卫视跨
年演唱会的级别。

比赛开始24小时内，赛事
短视频的微博播放量更是高
达8841 . 6万，其中爱国者逆转
赛局的视频播放量就达到
422 .3万次，实现了比赛精彩内
容的广泛传播。

此外，Lady Gaga在超级
碗中场秀从天而降，也成为微
博上网友热议的话题。由@

NFL橄榄球官方发布的Lady
Gaga演出视频共获得3096万人
次的观看，成为当天最受微博
网友关注的视频之一。

数据显示，微博上有关本
届超级碗的相关话题总阅读
量已达16亿，比赛当天新增阅
读量近9亿，其中46 .72%的用户
是第一次关注超级碗。

本次微博与NFL超级碗
的合作并非传统的购买赛事
版权，而是由NFL提供内容，
微博负责商业化，最终双方
共享收益。针对本届超级碗，
微博在商业化上重点围绕短
视频进行挖掘，推出前贴片
广告。有了本届超级碗的积
极尝试，这种全新的合作模
式有望在今后的体育赛事中
发挥出更大的价值。

(军英)

常规赛即将结束，高速男篮不敢有丝毫大意。 本报记者 王鸿光 摄

拉姆退役，前途无量。
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